

DNA Un Nouvel An sous le signe du couvre-feu à Schiltigheim et Bischheim

À Schiltigheim, un dispositif spécifique a été mis en place pour la soirée du 31 décembre. Aucune soirée ne pourra être organisée. Mais après le couvre-feu, une maraude aura lieu dans le quartier des Écrivains ainsi que dans le quartier du Guirbaden, à Bischheim.

Par **Sophie WEBER** - 23 déc. 2020 à 19:09 | mis à jour le 29 déc. 2020 à 16:08 - Temps de lecture : 3 min

🗨️ | 📄 | Vu 3865 fois



La nuit de la Saint-Sylvestre 2019, avec ses débordements et son lot de voitures brûlées, a laissé de très mauvais souvenirs, autant à Schiltigheim qu'à Bischheim. Et depuis septembre, le son des pétards et les feux d'artifice inquiètent les habitants.

La maire de Schiltigheim Danielle Dambach a annoncé, lors du conseil municipal du 15 décembre, **que la préfecture envisageait d'interdire aux bénévoles qui sillonnent les rues la nuit du Nouvel An de procéder à leurs habituelles maraudes citoyennes après 20 h, heure du couvre-feu.** L'idée de laisser des bénévoles seuls dans les rues ne plaisait guère à l'élue alors que son homologue Jean-Louis Hoerlé, maire de Bischheim, était sur une tout autre ligne. « Il ne veut pas livrer la rue à des fauteurs de troubles, ce que je comprends aussi », expliquait mercredi 23 décembre Danielle Dambach. Les villes de Schiltigheim et de Bischheim ont en commun le quartier des Écrivains. Les deux maires doivent donc accorder leurs violons.

« Dès que ça chauffera, ils rentreront »

Dernier rebondissement : la préfecture a finalement autorisé les maraudes. Au Marais, les associations Échanges et Ame ne seront pas sur le terrain, faute d'avoir des professionnels à leurs côtés. En revanche, à Bischheim, une équipe sera présente, dans le quartier du Guirbaden, composée des animateurs de la Ville de Bischheim, des éducateurs de l'ARSEA, des membres du conseil citoyen et des bénévoles de l'association Échanges.

Aux Écrivains, l'Association des Parents d'Élèves des Écrivains (APEE) sera de la partie, avec entre « 17 et 25 bénévoles », explique l'adjointe Nathalie Jampoc-Bertrand. Mais sans doute pas jusque tard dans la nuit : « Dès que ça chauffera, ils rentreront ». « Dès que la police dira aux maraudeurs que cela devient trop dangereux, ils plieront bagage », confirme Danielle Dambach. Même son de cloche du côté de Bischheim. Les maraudeurs doivent pouvoir « alerter les forces de l'ordre » mais surtout pas « jouer les héros » et tenter d'intervenir.

Qui chapeautera les bénévoles sur le terrain ? Aux Écrivains, Danielle Dambach compte sur le délégué de la préfète Jean-Marc Kieffer. Les élus schilikois ne contreviendront pas **au couvre-feu**. « La collectivité ne peut pas se substituer aux forces de l'ordre », précise Nathalie Jampoc-Bertrand.

Avec le conseiller délégué à la tranquillité publique Stéphane Husson, elle se rendra l'après-midi du 31 décembre dans les quartiers « pour convaincre les jeunes de respecter le couvre-feu ». Elle compte sur leur sens civique : « Avec le Covid qui repart à la hausse, j'espère une vraie prise de conscience ». Danielle Dambach et Jean-Louis Hoerlé ont aussi prévu de se rendre sur le terrain dans l'après-midi après avoir fait un tour à l'hôtel de ville de Schiltigheim, où les policiers municipaux et nationaux pourront venir faire une pause. Les élus schilikois passeront la nuit à la mairie.

La nuit de la Saint-Sylvestre 2020 ressemblera-t-elle comme deux gouttes d'eau à **celle de 2019** ? Avancée notable, Danielle Dambach a obtenu la présence d'un « effectif stable » de police. En 2019, « ils n'étaient plus que trois aux Écrivains parce que leurs collègues avaient dû intervenir à la cité de l'Ill », se souvient la maire. Les secouristes de la Protection Civile et les policiers municipaux apporteront leur soutien au dispositif. Quant aux voitures abandonnées, qui sont les premières à brûler, elles finiront dans une « fourrière temporaire » à Schiltigheim.